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校园通讯 /

! ! ! !新民晚报“校长新闻发布会”暑
期专场的召开，让大家看到了各校
为学生准备的暑期“饕餮大餐”。本
期新民晚报教育工作室从发布会现
场摘录了部分学校校长及代表的发
言，跟着他们的叙述一同走进各校
丰富的暑假生活。

上海中学校务办 胡老师!

今年暑期，我们学校将以四个活
动贯穿我们整个暑期生活。第一个是
“中国行，世界风”社会考察活动，分
为“红色之旅南京行”、“海洋之旅枸
杞岛”及“试验区之旅上海自贸区”三
项，让学生们在“读万卷书，行万里
路”的过程中，提高青年社会意识和
社会责任感。第二个是全国中学生运
动会，将会在我校举行女足赛事和乒
乓球赛事，也会有大量的学生志愿者
参与其中。第三个是“哈佛夏令营”
“数学夏令营”和“音乐夏令营”。最后
一个是“‘上中杯’钢琴比赛”，七月份
进行复赛，九月份进行最终决赛。希
望我们的学生今年能够在上海中学
的校园里有所收获。

交华中学校长 赵凤飞!

不论公办、民办学校，学校里面
都有许多新鲜的东西。在交华中学，
“书香校园”是我们学校每年都会进
行的一个常规项目，读书仍旧是当今
社会非常重要的一个好习惯。“书香
伴我暑假行”，在暑期继续开展读书
活动培养孩子们读书的好习惯。除了
这样传统的学校活动，今年暑期，我

校两个教师提出花一个月时间骑车
赴西藏，带上学校信息、校旗，更会
将西藏当地好的、值得我们学习的
东西带回来。

丽英小学校办主任 魏敏!

我校最大特色是信息化教育，
在电子书包项目实验等方面走在了
上海前列。暑期丽英小学会继续以

信息化优势开展“网络家访”。在暑
期活动方面，由于民办小学的关系，
学生的居住没有那么集中，孩子们
聚在一起的时间较少，针对这一情
况，我们开设了假日小队活动，让教
师、家长、学生共同参与。例如：四
（!）班“棒棒糖”小队的孩子们，在家
长、教师志愿者的支持下，去往“雀

巢饮用水公司”，参观流水线，了解
制作工艺，并参加瓶装水的组装，经
历一次快乐的实践体验。

立达中学校务委员 邱宝权!

这次暑假，我们在前两年“一班
一居委”试点的基础上有所扩展，所
谓“一班一居委”，即一个班级对口
联系一个居委。往年实践活动主要

以服务为主，为孤老打扫卫生、出黑
板报等。今年，立达中学将把这样一
个暑期社会实践活动和我校自身特
色发展结合起来，进行“一班一居
委”社会实践中的探究性学习。让学
生通过在“一班一居委”当中发现的
这些问题及困惑来形成一个班级课
题，并组织学生在班主任的指导下
进行课题研究，以此来更多了解社
会、接触社会，在研究的过程中培养
创新精神和科学精神，形成一种责
任意识。

文来中学团委书记 黄歆!

和往年暑假一样，文来中学每
个班级都会成立一个服务小队，我
们称之为“文来高中志愿者协会”。
暑假中每支小队会服务两次，服务
目标可以是居委会、福利院、孤老院
或者是残障学校等，也可以是地铁
站、人民广场等进行一些低碳环保
的宣传。除了志愿服务，文来中学每
两年都会组织一批学生干部和学生
代表去往金寨，对我们常年提供帮助
的关庙小学进行资助。学校会给予一
部分经费，学生也会自愿出一部分
钱，为他们建校舍。每年去的学生回
来后触动颇深，实地深入后学生们的
感触往往是：“需要帮助的人太多，自
己做得太少。”我们学校是一个人文
见长，多元发展的学校，所以希望通
过这样活动的开展，让孩子们懂得尊
重、关心、爱护的深刻含义。

! ! ! ! ! !陈乐

! ! ! !转发次数最多!!!

! 和田路小学!缤纷"盒#田乐$

! 上海市子长学校!书道育人 以字启智$

! 上海市田家炳中学!走进田中的%共

创成长路&$

浏览次数最多!!!

! !"#$学生通讯员开始招募 !桩基我

们打 桥梁大家架$

! 上海协和双语学校 !回忆过去 惜别

现在 展望未来$

! 上海市育才初级中学!奇思 妙想 创

意梦$

近期优秀新民教育微信内容选登!!!

! !九年贯通 学有子长$

'上海市子长学校(

上海市子长学校是一所九年一贯制公

办学校) 学校经过长期的实践与探索*积累

了%九年贯通*学子优长#的办学经验*确立

了%人人会学习*个个求发展#的办学理念)

从 !%&&年起* 学校决定以日本教育家佐藤

学提出的%学生小组合作学习#模式为基础*

构建学生%学习共同体#作为今后研究的重

点*与课改相结合)经过三年多的努力*已经

取得了初步成效+学生的主体地位得以进一

步凸显* 学生学习的主动参与意识有所增

强*学生对自

己学习的责

任感,问题意

识和对同伴

学习的关注

度明显提高)

新民晚报
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育"微信"微信
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! ! ! !新民晚报“上海第一教
育 ” 微 信 （ 微 信 号 ：
"#$%&%）：“让每个学生都
受到最好的教育，让每个学
生都能获得成功的喜悦”是
上海交华中学学校官网上非
常醒目的一句话，有何深意？

赵凤飞校长：这句话可
以说是我从教几十年、做校

长几十年来悟出的一个道理。要办学校，就是
要办一所好学校，就是要提供最好的教育，就
是要让每个学生都能在学校获得成功。所谓
最好的教育，它就是要提供好的教师、先进的
理念，被大家所接受的氛围。让学生喜欢老
师、喜欢学习，他也必然会喜欢学习。我对教
师提出最基本要求就是要爱学生。“孩子在方
方面面都可以成功！”这样的教育理念，不仅
是口头上念的，而且是被我们全体教职员工
所接受的，也是让全体师生所感受到的一种
好的教育，一种能够成功的氛围。

上海第一教育! 上海交华中学有一本学

生非常喜爱的%学生个性发展手册&*设立这

样一本手册的初衷是什么-

赵凤飞校长! 民办初中应该说是上海非
常好的优质学生资源，如果收进来的学生你
仅仅提高他的分数或是将分数看得很重，而
忽视其他因素就不行了。而“学生个性发展手
册”则是很好地涵盖了好几个方面，包括了学
习、人格、品德以及社团活动等多个方面。孩
子喜欢做什么、想在哪些方面做些发展，文艺
的、体育的、科技的，都可以提出自己的愿望。
手册的实现要经过老师的帮助、同学的帮助。

家长能感觉到学校并不是用一把尺子衡量学
生，而是可以让孩子在多方面得到满足。

上海第一教育!从教这么多年*您长时间

保持着%三同&理念*这样陪同的好处是什么-

赵凤飞校长!从我做教师、做校长那天开
始，爱教育的第一步就是爱学生，我将每一个
学生都看作是自己的孩子。我几十年如一日，
周一到周五，每天我都会早早到学校。第一个
“同”是陪同孩子们每天早上的广播操，感受
他们富有朝气的精神面貌。第二个“同”是陪
同孩子们一起吃中饭，看看孩子们吃得满意
不满意。最后一个“同”就是陪同孩子们放学
后的运动时间，孩子们有时候踢进了球，跑到
我旁边拥抱我，这种幸福感真的是油然而生
的。这样的陪同能让孩子在校长、老师中体会

到一种真正的平等。
上海第一教育!选一所好学校*不仅仅要

看分数高低) 赵校长是不是能给我们孩子的

家长一点建议* 如何能为自己的孩子选到一

所真正适合他们的好学校呢-

赵凤飞校长!现在到了招生季，往往家长
最关心的就是这个学校的口碑怎么样？学校
的师资力量怎么样？初中年龄段的孩子们在
信息技术方面、电脑方面可能超过他的父母，
但在做人方面、人格的健全方面却是更需要
关注的，本土人文情怀其实是现在的孩子更
需要的。作为上海交华中学，我们听到更多选
择的理由是：“让孩子走进‘交华’，我放心、省
心，感到安心！”

言言

乐不停的暑假 说不尽的感悟
“校长新闻发布会”暑期专场 各校畅谈暑期丰富生活

“陪”孩子们一同成长
———访上海交华中学赵凤飞校长

六月回顾


